

Rapport annuel 2025 du Président Sportif

René Heutschi – Président Sportif de l'ASQS

L'année sportive écoulée peut être considérée, rétrospectivement, comme une année réussie, intense et, pour moi en tant que nouveau dans cette fonction, comme un véritable défi. Tous les acteurs – sportives et sportifs, responsables, organisateurs, aides – se sont engagés avec beaucoup d'énergie et ont relevé les défis avec brio. Ainsi, le programme sportif 2025 a pu être mené à bien à la satisfaction générale. Vous trouverez ci-après quelques moments forts de l'année sportive 2025.

Championnat intercantonal – Kegelcenter Ruchfeld, Münchenstein

Le titre de champion suisse a été remporté avec 4098 quilles par l'équipe de l'UV Bâle-Ville, juste devant l'UV Bâle-Campagne, qui a dû s'incliner avec 4092 quilles, soit seulement six quilles de moins.

Résultats individuels de l'équipe victorieuse : Roger Fuchs 843 quilles, Dragi Obradovic 828, Markus Kocsis 823, Max Lüscher 803, Luigi Di Giacomo 801 et Stefan Kocsis 785 (résultat biffé).

Finale de la Coupe individuelle – Hôtel Reich, Summaprada

Quatre quilleurs de haut niveau se sont affrontés en finale. Outre le tenant du titre, Martin Slanzi, trois anciens vainqueurs de la Coupe – Marcel Bichsel, Ruedi Bleiker et Benny Schwägli – se sont qualifiés.

Dans une décision extrêmement serrée, Marcel Bichsel (800 quilles) s'est imposé avec quatre quilles d'avance sur Martin Slanzi (796). Ruedi Bleiker (778) termine au 3e rang, Benny Schwägli (754) au 4e rang.

Championnat suisse individuel – Kegelcenter Bläsi, Bâle

Ingrid Bürgin, championne suisse dans la catégorie Dames 100 coups. Sans être inquiétée, Ingrid (1667 quilles) a pu défendre l'avance acquise lors de la SEMS et reléguer ses poursuivantes Susi Sprecher (1632) et Silvia Steffen (1627) aux 2e et 3e places.

Carlo Bickel, champion suisse dans la catégorie Hommes 100 coups. Grâce à une excellente performance en finale, Carlo a pu, avec un total de 1713 quilles, passer du 3e rang de la SEMS au sommet du podium. Les autres places sur le podium reviennent à Luigi Di Giacomo (1696) et Gian-Marc Patzen (1686).

Belinda Immoos, championne suisse dans la catégorie Dames 200 coups. Après l'abandon malheureux de Claudia Küng en raison d'une blessure, Belinda (3349 quilles) a pu défendre son titre sans grande pression. Avec le meilleur résultat du jour chez les dames (1650), Ursula Eilinger (3253) décroche la médaille d'argent. Le bronze revient à Maria Heermann (3196).

Max Lüscher, champion suisse dans la catégorie Hommes 200 coups. Avec un résultat final sensationnel de 1795 quilles, Max a joué ce jour-là dans une catégorie à part et a distancé ses concurrents d'au moins 63 quilles. Avec un total de 3560 quilles, il remporte la médaille d'or. L'argent revient à Markus Kocsis (3479) et le bronze à Stefan Kocsis (3436).

Championnats annuels

Dans le classement des clubs, trois clubs déjà classés parmi les quatre premiers l'année précédente se retrouvent à nouveau sur le podium. Le KSK Chrüz (940 points) remporte pour la première fois le titre du classement des clubs, devant le KK Holzjäger (888) et le KK Alpenrösli (831).

Dans le classement individuel, les podiums se présentent comme suit : En catégorie A1, Martin Slanzi s'impose avec 330 points, suivi de Ruedi Bleiker et Philipp Imhof avec 292 points. En catégorie A2, Maria Heermann gagne avec 318 points, devant Urs Roth (300) et Daniel Camenzind (288). En catégorie B1, Roger Fuchs l'emporte avec 316 points, suivi de Marco Wanner (290) et Gian-Marc Patzen (276). En catégorie B2, Johann Zimmermann s'impose avec 266 points, devant André Schärer (263) et Heinz Jakob (250). En catégorie B3, Lukas Lussi gagne avec 287 points, suivi de Hubert Domig (284) et Liselotte Imhof (268). En catégorie AK, Anton Zingg remporte la victoire avec 246 points, devant Edi Müller (238) et Peter Hofer (236).

Championnat d'Europe à Roskilde, Danemark

Dans le Grand Nord s'est déjà déroulée la quatrième édition du cycle actuel. La délégation suisse se composait de l'équipe dames avec Silvia Steffen, Patricia Wenger, Beatrice Kistler, Belinda Immoos et Maria Heermann, ainsi que de l'équipe hommes avec Edi Müller, Ruedi Bleiker, Philipp Imhof, Marco Wanner et Roger Fuchs. Un exploit sportif n'a malheureusement pas pu être réalisé. Sur les pistes de Bohle inhabituelles et avec un matériel de boules presque exotique, toutes et tous ont rencontré de grandes difficultés. Au final, les dames ont terminé au cinquième rang et les hommes au quatrième rang. Le Danemark s'est imposé aussi bien chez les dames que chez les hommes. Un grand merci revient au Président central Daniel Mühlemann ainsi qu'aux deux membres de la commission sportive Cornelia Patzen et Roger Fuchs pour l'organisation du voyage, le programme-cadre et le coaching des deux équipes.

Remise de prix Commune – Hôtel Perle, Perlen

La remise commune a marqué la fin de ces manifestations sportives, organisée pour la quatrième fois sous cette forme. Dans un cadre digne, les sportives et sportifs ont pu recevoir leurs distinctions et félicitations bien méritées.

Perspectives pour la prochaine année sportive

L'année à venir verra à nouveau de nombreuses compétitions d'envergure nationale et internationale. Avec la Compétition des Cantons au Kegelcenter Bläsi à Bâle, le Championnat suisse des seniors au Kegelcenter Ruchfeld à Münchenstein, la finale de la Coupe individuelle à la Kegelsporthalle Allmend à Lucerne et le Championnat suisse

des clubs également à la Kegelsporthalle Allmend à Lucerne, de nombreux moments forts nous attendent. Sur le plan international, nous organiserons cette année le Championnat d'Europe à la Kegelsporthalle Allmend à Lucerne. Un véritable régal pour toutes les amies et tous les amis du sport de quilles !

Programme sportif 2026

Pour la commission sportive, les défis ne sont toutefois pas uniquement sportifs. La diminution du nombre de membres, moins de championnats et moins de participantes et participants réduisent drastiquement les recettes du sport. Parallèlement, les coûts augmentent en raison du renchérissement : médailles, distinctions, locations de pistes, remises, etc. Il sera donc indispensable, cette année, d'examiner minutieusement toutes les recettes et dépenses et de trouver des solutions aussi satisfaisantes que possible pour toutes les parties concernées.

Temps de dire merci

Un merci particulier à toutes les organisatrices et tous les organisateurs des compétitions ASQS 2025, qui ont permis, avec leurs formidables équipes, un déroulement impeccable de chaque manifestation.

Un merci spécial revient également à mes collègues de la commission sportive et du comité central, qui m'ont accueilli chaleureusement et m'ont toujours soutenu.

Et le plus important pour la fin : un immense merci à toutes les quilleuses et tous les quilleurs, à toutes les responsables des sous-fédérations, à toutes les présidentes et tous les présidents de clubs qui maintiennent leurs équipes, ainsi qu'à toutes les amies et tous les amis de notre sport. Sans vous, rien n'est possible !

Je vous souhaite à toutes et à tous une année 2026 couronnée de succès, une bonne santé et de nombreux moments agréables entre amis.

Votre Président Sportif

René Heutschi